

COMUNICADO DE LA FUNDACIÓN SECRETARIADO GITANO

5 de diciembre – Día internacional del voluntariado 2024

El voluntariado transforma, haz que cada hora cuente.

El 5 de diciembre celebramos el *Día Internacional del Voluntariado*, una jornada para reconocer el inmenso valor de quienes dedican su tiempo, conocimientos y compromiso a construir una sociedad más justa y solidaria.

El voluntariado ha demostrado, una vez más, ser un pilar esencial para responder a las distintas crisis a las que nos enfrentamos en la sociedad, como por ejemplo este año 2024, marcado por desafíos como los ocasionados por los estragos de la DANA. Miles de personas, incluidas muchas personas gitanas, se están movilizándose para aliviar el sufrimiento y reconstruir esperanzas. Su labor no solo ofrece ayuda inmediata, sino que evidencia el poder transformador de la solidaridad en los momentos más difíciles.

Desde la Fundación Secretariado Gitano, sentimos con orgullo contar con un fantástico equipo de personas voluntarias, gitanas y no gitanas, que demuestran su solidaridad en favor del progreso del Pueblo Gitano. En la actualidad, más de 500 personas voluntarias forman parte de esta gran familia, consolidando un modelo de participación que refuerza nuestra misión y fortalece el alcance de cada uno de nuestros programas e iniciativas.

El año próximo celebramos los 600 años de la presencia del Pueblo Gitano en la Península Ibérica. Conmemoraremos y honraremos un testimonio de resiliencia, de diversidad, de riqueza y aportación cultural. A lo largo de estos siglos, el Pueblo Gitano ha contribuido de forma incansable al desarrollo de la sociedad, y el voluntariado es una herramienta clave para visibilizar esta aportación. Invitamos a toda la ciudadanía a participar en las actividades conmemorativas que vamos a organizar, reflexionando sobre cómo el compromiso individual puede transformar el tejido social y fomentar la convivencia intercultural.

El voluntariado es universal y diverso: cada persona aporta algo único, ya sea tiempo, experiencia o conocimientos. Sin embargo, todas las personas voluntarias comparten valores fundamentales como la empatía, la responsabilidad social y la motivación por mejorar la vida de quienes más lo necesitan. Su labor complementa lo que las políticas públicas no siempre logran alcanzar, llegando a lugares y personas que, de otro modo, quedarían desatendidas.

Hoy más que nunca, hacemos una llamada a la acción. En un contexto en el que la vulnerabilidad puede surgir en cualquier momento, es responsabilidad de todas y todos unir fuerzas para construir un futuro más equitativo. El voluntariado no solo transforma vidas, sino que nos transforma individualmente, generando espacios de convivencia intercultural basados en el respeto y la equidad.

Desde la Red Estatal de Coordinación de Voluntariado, a través de este comunicado, queremos dedicar un mensaje dirigido a las personas voluntarias que dedican su tiempo colaborando con la Fundación Secretariado Gitano:

“Gracias; porque con la suma de vuestro esfuerzo y dedicación, contribuimos a conseguir nuestra misión y, en definitiva, luchar por la inclusión, la igualdad y el desarrollo del Pueblo Gitano”.

#EquipoVoluntariadoFSG  